

Ñañope: Al servicio de las mujeres asalarizadas del hogar



Lic. Daysi Ortiz Flores
Coordinadora de Ñañope

Ñañope, “Trenzar” en guaraní, es una fundación sin fines de lucro que está al servicio de las Mujeres Migrantes y las Trabajadoras Asalarizadas del Hogar.

La Fundación Ñañope llegó a Santa Cruz en mayo de 2017. Comenzó su labor de atención a 16 mujeres migrantes trabajadoras asalarizadas del hogar a través de orientaciones, capacitaciones, asesoramiento jurídico y difundiendo la Ley 2450 (Ley de las trabajadoras asalarizadas del hogar).

Otro de los servicios que presta la institución Ñañope es el ofrecimiento de una Casa de Acogida Temporal para mujeres migrantes que llegan a Santa Cruz en busca de mejores condiciones de vida. Ñañope hace el acompañamiento a estas mujeres hasta encontrar un hogar donde ellas puedan trabajar en condiciones dignas y en el que se le garantice un buen salario, ocho horas de trabajo, vacaciones remuneradas y un contrato proporcionado por el Ministerio de Trabajo.



Posterior a la incorporación de las mujeres a un hogar para que trabajen como asalariadas del hogar, Ñañope hace seguimiento para verificar que no se haga explotación laboral, que tengan un cuarto de dormir con las condiciones necesarias, que no trabajen más de las ocho horas permitidas y de serlo así que estas horas sean reconocidas como horas extras y sean remuneradas, así mismo se verifica que también las trabajadoras asalariadas del hogar gocen de los días libres y feriados.

Actualmente, la Fundación Ñañope trabaja con aproximadamente 20 mujeres que están inscritas en la institución y que participan de las diferentes actividades que realiza Ñañope los días domingos: Talleres de autoestima, capacitaciones en computación, tejidos, bisutería, limpieza, planchado de ropa, cuidado de niñas y niños, repostería, cocina. También se organizan salidas culturales y juegos deportivos.

La Fundación Ñañope cuenta con una infraestructura adecuada para atender a las mujeres migrantes y mujeres asalariadas del hogar al cual pueden recurrir y solicitar apoyo para potenciar sus conocimientos y habilidades y así estén preparadas y calificadas en las funciones que realizan.

